rathaus · korrespondenz



gegründet 1861

Montag, 2. Juni 1975

Blatt 1324

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal:

Präsident Sadat im Rathaus

(rosa)

Statistisches Taschenbuch der Stadt Wien er-

schienen: Wien in Daten

"Mitdenken macht sich bezahlt": Straßenbahner er-

fand Elektro-Prüfgerät für schaffnerlose Gelenkwagen

Rasenmäherverbot am Wochenende: Polizei wird nun die Einhaltung des Verbots überwachen

Lokal: (orange) 102 Jahre alt

Franz Josef-Spital: Hagel legte Telefonzentrale lahm

Kultur: (gelb)

Zeitgenössische Möblage und Bilder für das Döb-

linger Eroica-Haus

25.000ster Besucher in der Makart-Ausstellung

Kommunal

international: Lüneburg: Operiert wird mit Musik

(rosa)

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl) von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So. 14 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

2. juni 1975 'rathaus-korrespondenz'' blatt 1325 kommunal: =::============ praesident sadat im rathaus wien, 2.6. (rk) der praesident der arabischen republik aegypten, anwar el s a d a t , besuchte samstag vormittag das wiener rathaus, wo er von buergermeister Leopold gratz in anwesenheit der mitglieder des stadtsenats und zahlreicher journalisten begruesst wurde. gratz unterstrich bei seiner begruessung die bedeutung des bevorstehenden treffens in salzburg als beitrag zur sicherung des friedens, sadat brachte in seiner antwort die freundschaftlichen empfindungen des aegyptischen volkes fuer wien und fuer oesterreich zum ausdruck. das aegyptische staatsoberhaupt trug sich dann ins goldene buch der stadt wien ein. (sti) +++

2. juni 1975 'rathaus-korrespondenz'' blatt 1326 kommunal: statistisches taschenbuch der stadt wien 1974 erschienen: wien in daten wien, 2.6. (rk) in der bundeshauptstadt wurden 1974 dreimal drillinge und 133mal zwillinge geboren. 15.936 kinder kamen lebend zur welt, insgesamt 26.559 menschen starben. das geht aus dem soeben erschienenen ''statistischen taschenbuch der stadt wien 1974'' hervor. neben weiteren angaben ueber die bevoelkerung - im vergangenen jahr wurden 11.196 hochzeiten gefeiert und 4.125 ehen geschieden enthaelt das taschenbuch daten ueber das stadtgebiet, ueber sozialund gesundheitswesen, wirtschaft, bau- und wohnungswesen, oeffentliche einrichtungen, verkehr, so wurden ende 1974 in wien 484.613 kraftfahrzeuge registriert, schulwesen, unterhaltung und sport sowie rechtswesen. der anhang bringt allgemeine daten zur geschichte der bundeshauptstadt und zur geographie oesterreichs. das statistische taschenbuch ist im buchhandel oder direkt beim verlag jugend und volk zum preis von 20 schilling erhaeltlich. (hs) 0946

"rathaus-korrespondenz" blatt 1327

kommunal:

2. juni 1975

"mitdenken macht sich bezahlt":
strassenbahner erfand elektro-pruefgeraet fuer schaffnerlose
gelenkwagen

wien, 2.6. (rk) im ausschuss fuer das vorschlagswesen der stadt wien wurde dieser tage der 43jaehrige strassenbahner erich m a y e r fuer seine erfindung eines pruefgeraete fuer schaffnerlose wagen mit einer praemie von 15.000 schilling belohnt.

e-werk begann und derzeit in der zentralwerkstaette der verkehrsbetriebe in simmering als vorarbeiter taetig ist, hat in seiner
freizeit plaene fuer ein neuartiges pruefgeraet gezeichnet und
schliesslich einen prototyp des geraetes gebaut. mit diesem geraet
ist es moeglich, schaffnerlose gelenkwagen auf die funktion der
gesamten schwachstromanlage in kuerzester zeit zu ueberpruefen. bei
einem derzeitigen ausstoss von 1000 ueberpruefter wagen pro jahr
werden etwa 1500 bis 1800 arbeitsstunden eingespart.

das pruefgeraet wurde vom konstruktionsbuero der wiener stadtwerke fuer den werkstaettenbetrieb fuer bestens geeignet befunden und wird derzeit in serienproduktion hergestellt.

dazu der leiter der zentralwerkstaette, senatsrat ing. alois o b e r t l i k: ''wir ersparen uns mit dem neuen geraet drei mann bedienungspersonal und sind imstande, noch mehr fahrzeuge problemlos zu ueberpruefen.''

das kleine handliche pruefgeraet kontrolliert in wenigen minuten blinker, tuerschliesser, bremslichter, tueroeffner, schnellbremse, alle elektrischen anzeigen fuer den fahrer sowie die gesamte beleuchtung und den zugabriss.

erich mayer hat also den ''goldbaum'' geerntet, denn: ''mitdenken macht sich bezahlt...'', wie ein kuerzlich von der magistratsdirektion herausgegebenes flugblatt betitel ist und darauf hinweist, dass die vorschlagsaktion der stadt wien die initiative jedes
mitaebeiters der stadtverwaltung belohnt. (ka)
0950

2. juni 1975 'rathaus-korrespondenz'' blatt 1328 Lokal: ------- 102 jahre alt wien, 2.6. (rk) magdalena steflovicz, pflegeheim Liesing, feiert heute, montag, ihren 102. geburtstag. sie ist in kirchberg am wechsel geboren. das einzige kind der witwe ist nicht mehr am Leben. frau steflovicz hat drei enkel und drei urenkel. bezirksvorsteher hans lackner ueberbrachte der jubilarin herzliche glueckwuensche und ein ehrengeschenk der stadt wien. (am) 0952

"rathaus-korrespondenz" blatt 1329 2. juni 1975 kultur: ---------zeitgenoessische moeblage und bilder fuer das doeblinger eroicahaus wien, 2.6. (rk) mit vollkommen neuen innenleben praesentiert sich nun das eroicahaus in der doeblinger hauptstrasse 92. die raeume, in denen ludwig van beethoven seine (roem) 3. symphonie und die waldsteinsonate geschrieben hat, wurden jetzt mit moebeln aus der entstehungszeit dieser werke ausgestattet. fotografien von zeichnungen und aquarellen der landschaftsraeume grinzing, sievering und doebling, wie sie sich zu beethovens zeit praesentierten, ergaenzen das neue interieur. das eroicahaus ist jeweils dienstag bie freitag von 10 bis 16 uhr, samstag von 14 bis 18 uhr und sonntag von 9 bis 13 uhr bei freiem eintritt zugaenglich. (may) 0954 25.000ster besucher in der makart-ausstellung wien, 2.6. (rk) den 25.000sten besucher der makart-ausstellung in der hermes-villa in lainz, konnte sonntag in vertretung von vizebuergermeisterin gertrude froehlich-sandner der direktor des historischen museums der stadt wien, dr. robert waissenberger, begruessen. der jubilaeumsbesucher war der elektrotechniker franz parrer aus perchtoldsdorf bei wien. Zur erinnerung an diesem besuch ueberreichte ihm direktor waissenberger ein exemplar des grossen hans makart-buches von frodt. (may) +++

2. juni 1975 'rathaus-korrespondenz'' blatt 1330 kommunal international: Lueneburg: Operiert wird mit musik wien, 2.6. (rk) fuer die patienten des Lueneburger krankenhauses gibt es nun musik zur operation: sie koennen waehrend des eingriffs ueber kopfhoerer ein kleines repertoire von musikkasseten, die der chefarzt bereithaelt, abhoeren. da in zunehmendem mass statt der vollnarkose oertliche schmerzausschaltung angewendet wird, lassen sich immer mehr patienten waehrend der operation durch musik ablenken. vor allem aeltere frauen bevorzugen dabei bundeswehrmaersche. (quelle: dpa - die welt) (hs) 0956

2. juni 1975 "rathaus-korrespondenz" blatt 1331 Lokal: ---franz josef-spital: hagel legte telefonzentrale lahm wien. 2.6. (rk) nur im eingeschraenkten ausmass kann die telefonverbindung mit dem franz josef-spital derzeit aufrechterhalten werden. das schwere unwetter vom vergangenen samstag fuehrte zu zerstoerungen an mehreren dachrinnen und die austretenden wassermassen setzten die telefonzentrale ausser betrieb. die wiederinstandsetzungsarbeiten werden zirka zwei wochen in anspruch nehmen. fuer die zwischenzeit hat die post- und telegraphenverwaltung dem krankenhaus 20 amtsleitungen zur verfuegung gestellt. mit denen der telefonverkehr des krankenhauses in eingeschraenktem ausmass aufrechterhalten werden kann. (may) 1142